

BIENTOT SOIXANTE ANS !

Le Zibero handball est le deuxième club le plus ancien du département, immédiatement après le Nousty Sports. Une longue histoire qui n'aurait pu se poursuivre sans le patient renouvellement, année après année, des apprentissages de base. On pense évidemment en premier à **l'école de handball** qui éduque et sensibilise les enfants à la pratique sportive. Elle est la pépinière qui alimente les équipes du club.

L'encadrement en est assuré par les joueurs et surtout joueuses licenciés qui entament ainsi une carrière d'éducateurs.



L'équipe dirigeante joue un rôle fondamental dans le fonctionnement du club. Sa constitution est une œuvre de longue haleine qui nécessite un travail de formation approfondi. Les compétences pour devenir **entraîneur** ou **arbitre** s'acquièrent par la pratique, certes, mais aussi la participation aux stages proposés par la fédération et imposés aux clubs qui doivent présenter un quota d'arbitres et d'entraîneurs qualifiés en fonction du niveau et du nombre des équipes engagées. C'est un palier difficile, car il faut des volontaires acceptant des contraintes qui s'ajoutent fréquemment à leur activité de joueurs. Ces obligations sont à prendre très au sérieux, l'exemple de clubs voisins sanctionnés et rétrogradés sportivement pour des manquements minimes est là pour nous le rappeler.

Cette même rigueur s'impose également dans la **gestion sportive, administrative** et **financière**, aux dirigeants chevronnés confrontés à l'informatique qu'ils doivent apprendre à maîtriser !

Il n'est pas facile de se renouveler constamment, mais ne nous en plaignons pas, car c'est la condition pour que chacun à son niveau contribue à la vitalité du Zibero.

OBLIGATIONS D'ARBITRAGE

Au bas mot, le Zibero doit disposer d'une vingtaine d'arbitres pour satisfaire aux obligations fédérales.

Il en faut quatre au niveau régional, dont deux en catégorie seniors (denrée rare sur le marché) et une paire en espoirs, afin de couvrir nos équipes en Prénationale et les moins de 18 ans filles Aquitaine.

En championnat départemental, deux arbitres à 100 % couvrent les besoins des seniors masculins pré-régionale et des féminines Excellence. Il leur est demandé d'être disponibles tous les week-ends, du vendredi soir au dimanche après-midi, à la demande du Comité. Il faut également présenter quatre arbitres dits potentiels, de niveau départemental, disponibles au cas par cas, en fonction des convocations.

A la base de la pyramide, plusieurs doublettes de Jeunes Arbitres entament les phases d'initiation et de formation, en assurant la conduite des rencontres de jeunes, généralement à domicile.

LE BON BILAN DE LA SAISON ECOULEE

Nos équipes fanion clôturent toutes deux le championnat sur une belle 4ème place, avec une mention particulière pour les masculins qui ont franchi 6 tours en Coupe de France. Mais l'exploit revient aux moins de 18 ans féminines qui, à l'issue d'une superbe saison remportent le **titre régional d'Aquitaine Excellence** (le plus haut niveau).

La moisson a été moins brillante que les années précédentes en départemental, mais à défaut de titre, deux équipes sont parvenues en finale tandis que les moins de 15 ans garçons et filles figurent dans le meilleur carré.



2013 : UNE ENTAME PROMETTEUSE

Les sommets sont atteints avec plus de 220 licenciés, 14 équipes en compétition et une école de hand florissante.

Coup de chapeau aux moins de 15 ans garçons dont l'équipe a bien failli ne pas voir le jour par manque d'effectif.

Les 4 joueurs inscrits ont fait le tour des copains pour les décider à les rejoindre et ils ont réussi ! En définitive, ils se sont retrouvés à neuf, menés par Vincent Luchilo et Johane Iriart, leurs deux jeunes coaches pleins d'enthousiasme, et ont terminé la première phase en tête de leur poule !



LA MONTEE POUR CETTE ANNEE ?

On attend des supporters encore plus nombreux pour encourager les équipes fanion qui pratiquent un jeu spectaculaire avec beaucoup de buts.

Au début de la phase retour, avec le renfort des jeunes qui montent, **les féminines figurent à la deuxième place du classement**. Quant aux garçons, conduits depuis trois ans avec beaucoup de compétence par Bruno Bergès, ils arrivent à maturité. Installés résolument en tête du **classement après 13 victoires consécutives**, ils vont se battre pour aller jusqu'au bout.



Matéo très concentré...
futur Thierry OMEYER

Pour reprendre des forces, rien de mieux que des rafraîchissements et une excellente collation servie par les parents et l'équipe d'animation.

UN BUDGET A TENIR

Le Zibero ne roule pas sur l'or. Malgré un effort constant d'économies, le poste des dépenses s'est élevé à 65000 euros pour la saison écoulée, somme qu'il a bien fallu équilibrer. Les ressources propres au club (entrées, animations, bal...) sont très loin de suffire. L'essentiel des recettes provient des **entreprises locales** qui année après année soutiennent efficacement le club, des subventions communales et des membres bienfaiteurs dont l'appoint apporte un complément précieux.

Encore une fois, merci à tous !

LE 15 JUIN LE ZIBERO FETE SES 60 ANS

Pour des raisons pratiques, ce sera à Alçay, à partir de midi. Cochez cette date sur votre agenda et réservez-la dès à présent. Les modalités d'inscription et le déroulement de cette journée seront précisés par un envoi en nombre courant avril qui va toucher toutes les familles du canton, mais beaucoup de personnes concernées résident en dehors de la Haute Soule.

Urtebürü hon!



Alors, pour que la fête soit belle, il appartient à chacun de faire circuler l'information. Le rassemblement est ouvert à tous les anciens joueurs et dirigeants, avec en dénominateur commun l'amitié et le Zibero.

Pour contact, adresse mail :

zibero60ans@hotmail.fr

ANCIENS DU ZIBERO

Réclamée depuis longtemps, l'Amicale des Anciens a vu le jour le 1^{er} février.

Ses membres se proposent de fournir un soutien financier et moral au club par l'apport d'une cotisation annuelle.

Seniors garçons



LE BAL DU HANDBALL

Les anciens se souviennent des bals de Noël et premier de l'An qui attiraient dans les années 70 une affluente considérable sous le préau du Collège. Après une longue éclipse, cette animation a repris ses droits, cette fois à la salle de Licq. Beaucoup de monde le 22 décembre pour le repas et le bal animé par Cédric dans une ambiance chaleureuse. Merci aux garçons et filles qui ont participé activement à l'organisation et favorisé le succès de la soirée.

RASSEMBLEMENT DE L'ÉCOLE DE HAND

Un moment très attendu des jeunes participants est le rassemblement périodique avec les écoles du secteur. Le 17 novembre, c'était au tour du Zibero de recevoir Lasseube et Orthez. Beaucoup de rires, de gaieté et des gestes déjà assurés sur



les trois terrains aménagés dans la salle. Filles et garçons s'affrontaient sans complexe, les équipes étant mixtes. Toutes les 8 minutes, le klaxon de la table de marque marquait la fin des rencontres qui enchaînaient très vite avec d'autres joueurs. Le tournoi a été rondement mené grâce à la mobilisation des jeunes arbitres et d'un nombre important de licenciés garçons et filles venus aider les organisatrices.